



6月30日 親子で田植えを体験
農業活性化センター「アグリメイト」隣の
水田で、親子稲作体験の田植えが行われ
多くの親子が参加しました。



6月30日
ハートフル・ミーティング
江南地区で初めて開催され、参加された方々は、子育て
や教育、環境、安心安全等について熱心に市長と意見交換
をしました。



7月4日
市民活動推進課イメージキャラクターを贈呈
本市在住のイラストレーター「ことな」さんこと松本麻子
さんが、「市民活動(協働のまちづくり)」に親しみを持って
いただくためのイメージキャラクターをデザインし、市長に贈
呈しました。

7月5日
「あついぞ!熊谷」U-18少年熱中大使激励会



スポーツや文化・芸術等の
分野で県大会等に出場する中
学生に「あついぞ!熊谷」U-18
少年熱中大使決定書とプレミ
アム版「あついぞ!熊谷」Tシャ
ツが贈られました。



7月6日 マン島TTレース出場 渡辺正人さん市長表敬
6月上旬にイギリス領マン島で開催された、世界最大の公道レース
「マン島TT(ツーリスト・トロフィー)レース」に、日本人として31年
ぶりに出場し、見事に目標の決勝レース完走を達成した渡辺正人さんが
市長室を訪れ、快挙を報告しました。



別府沼公園



籠原駅前での乗車の様子

6月16日・17日・
23日・24日
花めぐり無料
シャトルバス運行

初夏の花の時期を迎え、籠原駅から別府沼公園のハナシ
ョウブ、能護寺のアジサイ、道の駅めまのバラを結ぶ
「花めぐり無料シャトルバス」が運行され、多くの利用客
がありました。



6月
企業立地が進んでいます

5月31日妻沼西部工業団地(妻沼西一
丁目・二丁目、全25区画、分譲面積約
34.2ha)のすべての区画に企業の立地が
決定しました。
今後、立地企業の工場建設が進んで
いきます。



6月18日
立正大学野球部市長表敬

立正大学野球部が東都大学連盟2
部春季リーグ戦に優勝し、同1部リ
ーグに昇格したことを市長に報告し
ました。



6月19日
妻沼高校・長井小学校
ふれあい交流事業

両校の交流事業は、今年で7
年目を迎えました。この日は、
女子生徒16人が体育や算数など
の授業をお手伝いし、小学生と
楽しく触れ合いました。



6月30日
高城神社胎内くぐり

当日は土曜日というこ
ともあり、例年にも増し
て多くの来場者が、第一
鳥居に設置された大きな
茅の輪をくぐり、お祭を
楽しみました。

6月23日
別府沼公園ほたる祭り

別府沼公園のホタル沢で、夏の恒例となつたほたる祭りが開催され、
ホタルの光を鑑賞しようと大勢の方が集まりました。



おたよりパレット

市報クイズ6月号で寄せられた意見を紹介します。

テーマ 熊谷のかき氷「雪くま」

真夏の太陽の下で、幼い頃わくわくしながら店の前で待
っている気持ちが、シャリシャリと氷をかく音とともによみ
がえってきます。これを熊谷っ子の孫たちの記憶の中にも
伝えていきたいですね。(70代・女性)
今までに食べたこと無い食感だった。今年も絶対に食べたい。(30代・男性)
熊谷の暑い夏を、オリジナルのかき氷で冷やすなんて素敵
なアイデアですね。ますます盛り上がることを期待して
います。(30代・女性)
去年は、夏休みの自由研究で雪くまを調べました。市役所の人
は私にやさしく教えてくれました。こんな自由研究は初めてで
した。おいしいの、おいしい研究になりました。(10代・女性)
量が多いので、少な目のサイズも出してもらえたら注文し
やすいです。(30代・女性)

いろいろなお店の雪くまを食べ比べてみたいので、「雪く
ま博覧会」のようなイベントを開いて欲しいです。人気コ
ンテストなども面白いと思います。(40代・女性)
雪くまを広めるために、雪くまモニターを募集してはどう
でしょうか?(30代・女性)
暑い熊谷にふさわしい名の雪くま。これを食べるとこの暑さ
を乗り越えよう!夏に各地区に仕事や私生活で出かけるの
で、雪くまをPRしていきます。(40代・男性)

2年目の「雪くま」は、新規店舗も加わりますます元気い
っぱい。協賛各店の自慢の味を、ぜひご賞味ください。暑
い熊谷の夏を、雪くまのおいしさで乗り切りましょう!
市ホームページ <http://www.city.kumagaya.lg.jp/>でも、
更に詳しく紹介しています。

読んで当てよう!

裏	表
<p>答え 住所 氏名 年齢 電話番号 今月のテーマ 「食欲の秋に食べたいもの」 についてのコメント</p>	<p>熊谷市宮町二丁目 47番地1 熊谷市役所 広報広聴課 あて</p>

《6月号の正解》
応募総数238通中、野球場
正解226通

《今月の問題》
次の□に入る言葉を、そ
れぞれお答えください。
8月11日(土)開催の、
回熊谷花火大会では、第
びりに□が打ち上げ年
58
られます。
8月16日(木)に、星川い
この広場で、戦災者供養
祭りが行われます。
《今月のプレゼント》
こうなん農産加工倶楽部
(桶春152、月曜日定休)
ご提供の、「ブルーベリー
ジャム」を、正解者の中か
ら抽選で20人に差し上げま
す。プレゼントは、お食事
処「なご味」で引換えます。

《応募方法》ハガキまたはEメールに、
クイズの答え・住所・氏名・年齢・電話
番号・今月のテーマについてのコメント
を記入の上、8月24日(金)までにご
応募ください(1人につき1通)
(Eメールアドレス)
kohokocho@city.kumagaya.lg.jp

今月のテーマ「食欲の秋に食べたいもの」についてのいただいたコメントは、
おたよりパレットや市ホームページで紹介させていただく場合があります。

市報クイズでは、プレゼントを提供していただける商店・企業等を募集しています。詳しくは広報広聴課内線212までお問合せください。

ブルーベリー、ここで買える！ここで見られる！

江南地区の北西部、上新田、三本、押切地区にブルーベリー畑が広がっています。6月から9月にかけては、たわわに実をつけた木々を見ることができます。

ブルーベリーはJAくまがやふれあいセンター江南店(樋春155番地 ☎536-4445営業時間9時30分から18時)で購入できます。(6月頃から8月下旬頃まで)ただし、人気の商品のため、午前中で売切れてしまうことが多いので、お買い求めの際は早めにお出かけ下さい。



江南地区で栽培されているブルーベリー

- ウェイマウス**
4月上旬頃に白い花を咲かせ、収穫は6月上旬から下旬の早生品種で、樹が低いのが特徴。香りは少なく果皮は暗い青色です。生食に適しています。
- ダロウ**
4月上旬頃に小さな白い花を咲かせ、収穫は6月上旬から7月中旬の品種で大きな果実が特徴。果実は厚みのある扁円形で果皮は明るい青色です。熟すほど甘みが増しますが傷みやすいため貯蔵が難しい品種です。生食に適しています。
- ティフブルー**
赤みがかった小さな花を咲かせ、収穫は7月下旬から9月中旬の晩生品種で直立した樹が特徴です。果実は明るい青色で扁円形。収穫量、品質共に良好で貯蔵性が高い品種です。生食のほか、ジャムなどの加工用に適しています。



ブルーベリーの花

【取材協力】 江南ブルーベリー生産出荷組合・JAくまがや御正支店、ふれあいセンター江南店

地場産農産物で



今月の料理人は 板井の 宇治川政子さん

江南地区の特産品のブルーベリーを使った

ブルーベリーまんじゅう

材 料(15個分)			
ブルーベリー	250g	牛乳	130cc
小麦粉	500g	水	150cc
砂糖	130g	あんこ(市販のもの)	675g
炭酸	15g	手粉	少々

作り方
小麦粉をこね鉢に入れ、砂糖・炭酸を加えよくかきまぜる。
ブルーベリー(200g)に水を加え、ミキサーにかける。その後液状になったものをガーゼ2重にしたものでこす。の中に と牛乳を加え、よく練る(耳たぶくらいのやわらかさ)。ラップをかけ20分くらいねかせておく。
あんこを45gずつに分け、中にブルーベリーを粒のまま2~3個入れてまるめる。
できた皮生地を55~60gぐらいつつに分け、中

にあんこを入れまるめる。手粉を少々つけておく。
蒸気の上った蒸器で10~15分蒸す。
出来上がったまんじゅうの上にブルーベリーの粒をのせて出来上がり。
冷凍のものでなく、生のブルーベリーを使うと色がきれいにできます。



『一言アドバイス』

ブルーベリーは、目の機能を高めると話題のアントシアニン色素や、整腸効果のある食物繊維を多く含みます。購入の際は青色が濃く鮮やかで、果実の表面に張りがあり、均一に白い粉が付いているものを選びましょう。

健康づくり課 ☎528-0601



真夏の太陽が照りつけるこの季節、市内ではブルーベリーの収穫作業の時期を迎えています。今回は目に良いとされるブルーベリーをご紹介します。

江南行政センター産業課 ☎5361521

ブルーベリー生産の歴史

ブルーベリーが江南地区で大規模に栽培され始めたのは昭和62年のことでした。当時、江南地区は田と桑畑が広がっていましたが、養蚕が衰退し、利用されなくなった桑畑をどうするかが課題となっていました。そこで、防除作業をほとんど必要としない、栽培管理が比較的容易で高齢者や女性にも取り組みやすいことからブルーベリーが栽培されることになりました。4・5ヘクタールの畑に5、860本の苗木を植栽すると同時に栽培農家が江南ブルーベリー生産出荷組合を設立し、産地化の第一歩を踏み出しました。

しかし、当時はまだブルーベリー自体あまり知られておらず、生で食べるという習慣もなかったため農家の皆さんは何とか江南のブルーベリーを売り込もうとジュースやワインなど加工品づくりも模索していたそうです。このような中で、農家の婦人をつくる団体が

ジャム加工を始めて好評となり、また生のままでも売れるようになりまし。最近ではテレビや雑誌で健康、特に目に良いと紹介されるようになり、県内だけでなく、県外からも多くの人がブルーベリーを求めて訪れるようになりました。



ブルーベリーを収穫する柴田組合長

江南ブルーベリー生産出荷組合 柴田忠雄組合長の話
ブルーベリーを生産し始めて20年がたちました。常に品質向上に努めてきたおかげでおいしいブルーベリーが収穫できるようになりました。今後は熊谷の特産品として出荷量を増やしていきたいと思っています。

ブルーベリーを栽培するには?

- 土** 栽培に適しているのは、酸性で排水性、保水性、浸透性の高い土壌です。そのために土にピートモスを用いるのがお奨めです。
- 植え付け** 植え付け時期は2月から3月です。日当たりの良い場所で栽培します。
- 水** ブルーベリーは乾燥を嫌います。鉢植えの場合は1日1回。真夏は2回。冬は3~4日に1回程度、露地植えの場合は土壌が乾燥していれば灌水します。乾燥を防ぐため、麦わらを敷いたりします。
- 施肥** 肥料は2月頃に与えます。酸性を保つため、硫酸が良いとされています。
- 授粉** 結実(実がなる)のためには2品種以上を一緒に植えるのが良いといわれていますが、鉢植えの場合、蜂などがいないと授粉がうまくいかず、結実しません。この場合は人工授粉する必要があります。
- 収穫** 食べごろの見極めが重要ですが、単に色が濃紫になっただけでは甘くなるとは限りません。果実の付け根まで完全に濃紫になっているものを目安にすると良いでしょう。触ってみて、硬いものは酸っぱく、程よくやわらかい感じになっている実が甘いです。



麦わらを敷きつめたブルーベリー畑

ちよつと豆知識
ブルーベリーのおいしい食べ方
ブルーベリーの本来の味を楽しむには何といっても生で食べるのが一番。また、1粒1粒食入るのではなく、5~6粒くらいを一度に口にしてみましょう。甘い実、ちよつと酸っぱい実の味が混ざっておいしく食べられます。

「ブルーベリー料理教室」の案内を17ページに掲載しています。



サーブを打つ鈴木選手



ビーチバレーと笑顔が大好き

プロビーチバレーボールプレーヤー

鈴木 洋美さん(銀座)
(レオパレスウインス所属)

ビーチバレーを観てほしい!

ビーチバレーの魅力は自然と一体になる感覚ですね。肌で風を受けて砂の熱さを感じながらできる場所だと思えます。私も熊谷育ちですから海にふれる機会が少なくなくて笑)よけいに感じますね。

それに試合中の駆け引きも面白さのひとつです。2人しかいませんから休む間もなく動かなければならないので、ワンプレーごとの成功したイメージを大切にしながら自分の中の良い変化を促しながら精神力を高めています。

ホントに一度観てほしい!言葉だけではビーチバレーの面白さが伝わらないですからね。

宝物は家族、素敵なのは笑顔

「宝物って何?」と聞かれたら胸を張って「家族」と言いますね。学生の頃は気づきませんでした。自分の中の家族の大きさを感じました。絶対に裏切らないという安心感から心を裸にして話せるのが家族です。家で過ごす時間はほんとに素晴らしい、ほんの少しの時間でも熊谷に帰ってきたと思います。最近、子どもたちに教えるながら思うのは、笑顔を大切にしたいということですね。普段は本当

に厳しい勝負の世界で生活してからです、人が笑っている顔が素敵だと思えるんです。どんな人でも笑顔がいい!難しい顔やこわばった顔をするよりも楽しそうに笑っていれば何とかなるさって思えます。子どものように素直に感情を表現していつでも笑顔でいられるようにしたいですね。

ビーチバレーと私

「自分って何?」と強く考えるようになったのはビーチバレーを始めてからです。辛くて苦しくて仕方ないこともあるけれど、その中に勝ちがあつて喜びがある。私の生き方にも通じるものがあります。先のこともなんでもわかんない。ビーチバレーも人生もね。だからこそこれからがとっても楽しみ!いろんな事にどんどん挑戦してみたいし、どんな障害でも正面からぶつかって結果を恐れずにやってみたいですね。そういう意味では、ビーチバレーを離れた後も楽しんでいます。今後も、「どんな人に出会おうんだろう、どんなおいしいもの巡りながら世界を周りたいたい」と思っています。

読者プレゼント

鈴木洋美選手からサイン色紙をいただきましたので、抽選で10人にプレゼントします。



【応募方法】ハガキまたはEメールに、「鈴木洋美選手サイン色紙希望」と明記し、住所・氏名・年齢・電話番号を記入のうえ、8月24日(金)までにご応募ください(1人につき1通)。なお、当選者の発表は、プレゼントの発送をもって代えさせていただきます。

(Eメールアドレス) kohokocho@city.kumagaya.lg.jp

【お知らせ】市報くまがやでは「情熱世代 夢追い人」を募集しています。自薦、他薦は問いません。詳しくは下記までお問合せください。
広報広聴課 内線206

「雪くま」東京へ! 記念してナムコ・ナンジャタウン 熊谷市民入園無料DAY

池袋ナムコ・ナンジャタウン内アイスクリームシティの夏の特別イベント「かき氷祭2007「ご当地・名物かき氷リレー」の選手に熊谷「雪くま」が選ばれました。代表して「慈げん」が出店します。記念して出店期間中、熊谷市民と特定できるもの、または熊谷にちなんだもの(あついでTシャツなど)の提示で入園が無料となります。

夏休み後半の行楽として「雪くま」の応援と「雪くま東京バージョン」を食べに、テーマパークや池袋餃子スタジアム、東京デザート共和国もあるナンジャタウンにお出かけください。

池袋ナムコ・ナンジャタウン
東京都豊島区東池袋3-1-3
サンシャインシティワールドインポートマート2階

入園無料期間
8月20日(月)~9月2日(日)

企画課 内線228

人口と世帯 平成19年7月1日現在(対前月比)

人口 206,876人(-605) 男103,724人(-580) 女 103,152人(-25) 世帯 80,231世帯(-500)

「市報くまがや」は、自治会を通してお届けします。また、市役所・行政センター・出張所・公民館・駅連絡所などでもお配りしています。インターネットでも「市報くまがや」をご覧いただけます。(URL) <http://www.city.kumagaya.lg.jp/> 「市報くまがや」は毎月1日(原則)に発行します。